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消费“霸王条款”

你遇上过吗

未成年人犯罪了，这是我们不想看到的；出狱之后又犯罪，这是我们不能容忍的。针对这些问题，我想我们
也应该有相应的措施。后期帮扶教育一定要跟上，解决未成年人犯罪问题既要治标，也要治本。

“家校互动”值得推而广之

□李洪嵩

据《齐鲁晚报》消息，原庵上镇
有50个自然村 ,开学初 ,学校对居住在
每个村学生的家庭住址等信息进行详
细统计 ,挑选30名骨干教师 ,每人包靠
一个或几个村 ,采取定期和不定期家
访的方式 ,开展“包村联户”活动。在

“家长开放月”期间 ,家长可以随时走
进教师的课堂,了解教师的工作态度、
上课质量以及自己孩子的表现。

在教学过程中，有一个不成文的
公式“5+2<5”，意思是说，未成年
人接受了5天的学校教育，但是周末2

天的家庭教育和社会教育跟不上，反
而冲淡了5天学校教育的效果，不利
于孩子的健康成长。由此，我们可以
看出家庭教育与社会影响的重要性。
老师们在学校苦口婆心教育了一周的

孩子，仅仅是因为部分家长的责任心
不强，行为习惯不好，深深地影响了
学生。

而这样一个由教师“包村联户”
的方式，则是一个大胆的尝试。最起
码，让家校之间的联系紧密了。这种
紧密可以大大促进学生行为习惯养成
的教学，也可以对部分困难户给予适
度的帮助。我们知道，当下的农村许
多家庭还并不富裕，一些家庭还在为
孩子的费用发愁，主要问题就是这些
家庭因为父母经济或者文化条件所
限，对孩子的教育也是心有余而力不
足，难以对孩子成长施加足够的正面
影响。而“包村联户”恰好可以比较
有利地解决这个问题。通过教师了
解，相关部门提供必要帮助，让那些
困难家庭在一定程度上缓解生活压
力，让孩子可以安心学习。而教育部

门采取的“家长开放月”则为家长了
解学校、教师、以及学生在学校的表
现开辟了畅通渠道。家长可以随时与
老师联系，了解学生在校表现，并配
合老师做好孩子的教育工作。

时代变化，教育方法也当有相应
的改变。我们这些年一直在搞教改，
为提高学生素质想尽千方百计。而如
何加强家校联系，是做好教育工作的
一个重要途径。现在，庵上镇教育部
门已经开始尝试，希望这种好做法能
够推广开来，为我们的教育更添一把
力。

给未成年犯罪一个治本的法子

据《齐鲁晚报》报道，为让社会
力量参与涉案未成年人的司法保护和
帮教工作 ,进一步维护刑事诉讼中未
成年人的合法权益 ,奎文区决定招募
未成年人刑事帮教志愿者。据媒体报
道，这种做法在全国尚属首次。

相信很多成年人小的时候，曾经
看过一部叫做《少年犯》的电影，这
部片子曾给笔者留下了深刻的印象。
片中那些还没有成年的孩子们，因为
种种原因，而走上了歧途，美好的生
活就此蒙上了一层阴影，不禁让人生
出诸多怜惜和同情，同时也引起人们
的深思。

据统计，多年以来，我国未成
年人犯罪的比例仍然较高，涉案的
未成年人多出自农民工家庭、单亲
家庭，还有一部分是孤儿。这些涉
案未成年人大多受教育较少，文化
水平非常低，缺乏成熟健康的世界
观和价值观，因此考虑问题非常
浅，容易受到引诱和蛊惑，情绪也
较冲动。他们参与的案件多为侵财
性质，以盗窃、抢劫和抢夺为主，
少部分也涉及到命案。

正是由于缺乏正确的家庭教
育，后期也没有受到足够的学校教
育，社会也没有足够的关注，才使
得未成年人走向了危险的境地。而
且，由于我国对于未成年人涉案的
相关法律规定，多以轻判和教育为
主，但是由于后期帮扶跟不上，而
且不能彻底解决其生活问题和缺乏

监督教育，使得未成年人犯罪的重
复率比较高。这也是一直困扰我们
的一个问题。

未成年人犯罪了，这是我们不
想看到的；出狱之后又犯罪，这是
我们不能容忍的。针对这些问题，
笔者想我们也应该有相应的措施。
家庭、社区、教育机构、公安部
门、法院、志愿者等诸多部门和个

人应该联合起来，统一行动，后期帮
扶教育一定要跟上，共同解决未成年
人犯罪问题，既要治标，也要治本。

□李春娟

目前，潍坊市针对社会关注度高、消费
者反映问题比较集中的行业的“霸王条款”
进行整治。其中包括金融服务、汽车销售与
维修、商品房销售等，你遭遇过“霸王条款”
吗？你对“霸王条款”怎么看？

@悬崖顶端大声喊：这次对霸王条款的
整治，希望是一次彻底并且有效的整治活
动。不要只是浮于表面，大部分消费者遇到

“霸王条款”，都是当自己哑巴吃了黄莲，有
苦说不出，工商局不管管，消费者就只能受
到压榨了。等着看看这次整治的效果吧。

@Mayyyy:这次包括金融服务？那针对目
前这些大银行的各种各式各样的“霸王条
款”能不能进行整治。现在我对于大银行的
服务实在是不敢恭维，霸王条款太多，必须
要怎么样必须要怎么样，而且态度也十分恶
劣。的确是，银行说钱必须从卡里扣，我们拿
着现金也没用，毕竟钱在他们那儿存着呢。

@骑单车的厄齐尔:买了个电视，自己买
了个电视支架，预约安装的时候，却说必须
购买这个品牌的支架，否则就需要有偿安
装。这属于店大欺客还是属于霸王条款？消
协您给评评理。

@俞飞 :开会我听的最多的一句话就是
“XXXXXX情况拒赔”，霸王条款太多，
我也记不住那么多，有一条：车辆停在居
民区内因为恶劣天气导致树木倒塌，被居
民楼掉落物砸到而受损只能赔付损失的
70%。提醒所有有车的人，希望能帮到你
们。

@空空很忙:想好了，要通过法律制裁他
们的违法霸王条款希望各大影院做好服
务，有的时候，几元钱，因为你们的服务
给力，我们也许会不计较。但是若是过于
横行霸道，目无法规，那么你们失去的会
更多！

@邪恶小嘉：我理解不了！霸王条款怎
么理解？无外乎就是你们说什么是什么，
想怎么收就怎么收。你收费的依据是什
么？国家有相关政策标准么？

付志锦 整理
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